



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

politique de la défense

Question écrite n° 47642

Texte de la question

M. Jean-Luc Warsmann attire l'attention de Mme la ministre de la défense sur la participation de troupes françaises à la Mission d'assistance des Nations unies en Afghanistan. Il lui demande de bien vouloir lui dresser un bilan du travail et de l'action des soldats français et européens sur le sol afghan, près de trois ans après la chute du régime des taliban.

Texte de la réponse

L'armée française participe, dans le cadre de l'opération PAMIR, à la Force internationale d'assistance et de sécurité (FIAS), mandatée par l'Organisation des Nations-Unies à la suite de la chute du régime taliban, et dirigée par l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN). La FIAS a reçu pour mission d'apporter son concours aux autorités gouvernementales intérimaires locales pour les aider à établir un environnement sûr et stable en Afghanistan. Depuis le 9 août 2004, le commandement de la FIAS a été confié par l'OTAN à un officier général français pour six mois. Dans ce cadre, l'état-major du corps européen assure la direction de cette force. En outre, la France et l'Allemagne ont déployé en Afghanistan la brigade franco-allemande (BFA). Cette brigade, chargée d'assurer la sécurité dans Kaboul et ses environs, est composée de trois bataillons, dont un français et un allemand issus de la BFA. L'armée française contribue également activement dans le cadre de l'opération EPIDOTE à la formation de l'armée afghane. Ainsi, après avoir instruit 1200 hommes, soit 3 bataillons complets, la France s'est spécialisée depuis février 2003 dans la formation des officiers (350 officiers et 70 formateurs afghans) et, depuis février 2004, dans celle des officiers d'état-major (120 officiers). Par ailleurs, des éléments français participent à l'opération Enduring Freedom au sein de la coalition conduite en Afghanistan par les États-Unis et rassemblant une trentaine de pays des cinq continents. Cette opération, menée dans le cadre de la lutte antiterroriste, a pour objectif principal de neutraliser le réseau Al Qaïda. Les forces engagées concourent, en particulier, au recueil du renseignement destiné à localiser les membres de ce réseau et notamment son chef, Oussama Ben Laden. En outre, des forces navales en mer d'Arabie, et plus généralement dans le nord de l'océan Indien, participent depuis le 11 septembre 2001 à la lutte contre le terrorisme.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Luc Warsmann](#)

Circonscription : Ardennes (3^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 47642

Rubrique : Défense

Ministère interrogé : défense

Ministère attributaire : défense

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 28 septembre 2004, page 7468

Réponse publiée le : 2 novembre 2004, page 8628